

la prioridad del procedimiento, sería necesario tener presentes todas las ediciones alemanas de sus respectivas obras.

He registrado más de un centenar de tratados clásicos de obstetricia (no compendios) y entre ellos de escritores franceses, ingleses, americanos, españoles, italianos y alguno holandés y ruso, sin encontrar aconsejada esa inyección.

Los millares de recortes de periódicos que en 37 años he acumulado, encontrándose actualmente en plena confusión, me han impedido dar con el en que hará dos años, cuando más, se recomendaba para tal fin esa inyección intrauterina.

Creo que con lo transcrito se verá que al negar la Academia su sanción a la originalidad y por ende, prioridad del procedimiento de los estimables colegas de la ciudad de Toluca, ha procedido con justificación.

---

QUÉ PENSABA EL LIBERTADOR VICENTE GUERRERO SOBRE LA CORONACIÓN DE ITURBIDE.—“Cuando el ejército, el pueblo de México y la Nación representada en sus dignos diputados del soberano Congreso Constituyente han exaltado a V. M. I. a ocupar el trono de este imperio, no me toca otra cosa que añadir mi voto a la voluntad general, y reconocer, como es justo, las leyes que dicta un pueblo libre y soberano. Este que después de tres siglos de arrastrar ignominiosas cadenas, se vió en la plenitud de su libertad debido al genio de V. M. I. y a sus mismos esfuerzos con que sacudió aquel yugo, no habrá escogido la peor suerte, y así como haya

(Pasa a la página 371.)

ces los frutos preciados que gastados y asimilados por los obreros del arte médico nos llevan a suprimir las llagas que en nuestro cuerpo origina el áspid venenoso de las enfermedades.

Quizá en virtud de estas analogías someramente apuntadas, se podrá explicar la predilección de los médicos por el divino arte músico y no es desacertado esperar que en un tiempo no remoto al conseguir trazar las bases de la Estética de la Medicina, podamos reunir en el Cielo del Arte puro el glorioso nombre de Bethoven junto al espíritu genuinamente creador de Pasteur, pues si el primero creó el mundo de la Sinfonía, el gran francés supo elevar un canto de hosana en las esferas antes insondables de la Biología y fué por ende clasificado, en justicia, como el primero de los médicos de la extinta y proficua centuria en cuyos albores expirara el genio de Bon y en sus postrimerías cayera Pasteur al rudo golpe de traidora apoplejía, porque ¡oh dolor! la parca no respeta cual debería la prístina flama del genio que anhelamos fuese inmaculada e intocable.

*Francisco Hurtado*

---

(Viene de la página 367.)

afianzado el pacto social para poseer en todo tiempo los derechos de su soberanía, han querido retribuir agradecidos los servicios que V. M. I. hizo por su felicidad, ni es de esperar que quien fué su libertador sea su tirano: tal confianza tienen los habitantes de este imperio, en cuyo número tengo la dicha de contarme." Encarece después la moderación con que Iturbide había recibido la diadema que antes le habían ofrecido los pueblos y concluye diciendo: "Mi corto sufragio nada puede y solo el mérito que V. M. I. supo adquirirse, es lo que lo ha llevado al alto puesto a que lo llamó la providencia, donde querrá el imperio y yo deseo que se perpetue V. M. I. dilatados años para su mayor felicidad. Reciba por tanto V. M. I. mi respeto y las más tiernas afecciones de un corazón agradecido y sensible A los imperiales pies de V. M."

«LA GUERRA DE INDEPENDENCIA». — *F. Bulnes, 1910.*